

EXCELSIOR

Fuerzas Aéreas de EU Harán Maniobras en Argentina

SANTIAGO, Chile, 8 de mayo (AP)—Las fuerzas aéreas estadounidenses realizarán en agosto una maniobra combinada sobre territorio argentino, según se acordó hoy en la XX Conferencia de Comandantes en Jefe de las Fuerzas Aéreas Americanas (Conjefamer), que se realiza aquí. La información fue proporcionada por el general de la fuerza aérea chilena, Pablo Saldías, coordinador de esta reunión inaugurada ayer y en que participan comandantes en jefe y altos oficiales de 15 países latinoamericanos.

El oficial dijo que la maniobra combinada consistirá de operaciones de rescate y salvamento para un caso de desastre. Agregó que se contará con la participación de pilotos y aviones de los países miembros de la Conjefamer. No se informó por el momento de la zona argentina prevista para el simulacro.

UNO MAS UNO

RECHAZA VIDELA EL INFORME DE LA CIDH

BUENOS AIRES, 8 de mayo (AFP). — El gobierno militar argentino oficializó anoche su rechazo a las conclusiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre la situación de tales garantías en este país. Un texto de 170 páginas elaborado por la junta castrense aseguró que "en la república argentina no ha habido ninguna violación generalizada de derechos humanos".

UNO MAS UNO

Argentina se une al boicot

BUENOS AIRES, 8 de mayo (UPI, AP, EFE, AFP y PL). — El gobierno argentino, mediante un comunicado de la Cancillería, informó hoy que los deportistas de este país no participarán en los Juegos Olímpicos de Moscú. No hubo ningún comunicado de las autoridades deportivas.

El gobierno señaló que analizó cuidadosamente la posibilidad de que Argentina participara en los juegos, pero que decidió no hacerlo tomando en cuenta "la necesidad de preservar el carácter deportivo de las olimpiadas y evitar la creación de un precedente que confunda su verdadero sentido". Y a continuación se refirió al problema de Afganistán, "un acto incompatible con los principios de convivencia internacional y que merece una enérgica condena" del régimen argentino. Horas más tarde,

el propio gobierno rectificó, diciendo que sólo recomendaba no asistir.

Mientras tanto, en París, se ha dado a conocer una versión muy restringida de lo que fue la entrevista de lord Killanin con el jefe de Estado soviético Leonid Brejnev, al señalarse que la discusión fue franca sobre la crítica situación de los juegos, información dada por el Comité Olímpico Internacional y la agencia de noticias soviética TASS. Los que se anticipan a versiones más precisas, adelantan que Brejnev aceptó la recomendación de los Comités Olímpicos de los países de Europa en el sentido de que no haya banderas ni himnos nacionales. Se afirmó en la capital francesa que ese acuerdo motivó la aceptación inmediata de Dinamarca de asistir a los juegos.

Simultáneamente, la Organización Deportiva Panamericana aprobó en

Guatemala, donde estuvo reunida durante dos días con 35 representantes de otros tantos países, un respaldo unánime de lord Killanin, presidente del COI, en sus gestiones para tratar de resolver el problema del boicot.

En el transcurso de los debates en esta reunión se escucharon abiertas acusaciones a la Organización Deportiva Internacional de América Latina y el Caribe, presidida por el mexicano Guillermo López Portillo, de haber sido creada para apropiarse del movimiento olímpico en esa zona del mundo. A esos ataques respondió en La Habana Raudol Ruiz, vicepresidente de la Odilac, con el señalamiento de que se están manejando erróneamente las llamadas interferencias o discrepancias con los Comités Olímpicos de la zona.

EXCELSIOR

No Debe Renunciar AL a Realizar Pruebas Nucleares: Castro Madero

SAO PAULO, 8 de mayo (AFP). — Los países de América Latina "no deben renunciar a la posibilidad de realizar explosiones nucleares con fines pacíficos, cuando tengan razones económicas para ello", declaró hoy aquí el presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica de Argentina (CNEA), almirante Carlos Castro Madero.

Castro Madero formuló esta declaración en una entrevista exclusiva al influente diario O Estado de Sao Paulo publicada hoy, donde analiza las posibilidades de una cooperación nuclear entre Brasil y Argentina y subraya que "carecen totalmente de fundamento los temores de que los dos países produzcan armas nucleares".

Después de indicar que las explosiones nucleares deben ser hechas bajo rigurosos controles de los organismos internacionales, el presidente de la CNEA afirmó que las mismas "son decisivas para la construcción de vías navegables, para la explotación de petróleo".

"Por ello" añadió Castro Madero, "los países de

América Latina no deberían renunciar a la posibilidad de realizar explosiones para fines pacíficos, tal como lo dejaron expreso en el Tratado de Tlatelolco sobre todo, cuando tienen necesidades económicas".

En esta su entrevista, Castro Madero habló en forma general del Acuerdo de Cooperación Nuclear que será firmado por Brasil y Argentina, y que abarcará "el intercambio de informaciones y tecnología en el campo de la explotación de uranio", y un intercambio en el suministro de equipos.

El responsable del programa nuclear argentino también negó que los dos países vayan a unificar equipos nucleares, pero admitió que "Brasil y Argentina compartirán experiencias de ejecución y desarrollo de los respectivos programas".

Interrogado acerca de las reservas argentinas de uranio y plutonio, el almirante Castro Madero indicó que "las reservas comprobadas de Uranio son de 27,000 toneladas", pero, añadió "si exploramos las reservas potenciales, alcanzaríamos a 450,000 toneladas".